

Settimo Cielo



di Sandro Magister

31 ago

China y Vietnam. Dos acuerdos pagados a alto precio

[> Italiano](#)[> English](#)[> Español](#)[> Français](#)[> Todos los artículos de Settimo Cielo en español](#)

*

En los últimos días de agosto se han recibido dos noticias gemelas sobre las relaciones entre la Santa Sede y dos estados cruciales de Asia oriental: China y Vietnam.

En China, el 26 de agosto tuvo lugar la primera ordenación episcopal hecha sobre la base del **acuerdo** estipulado en Pekín el 22 de septiembre de 2018: la de **Antonio Yao Shun**, ordenado en la diócesis de Ji Ning, en la Mongolia Interna.

Y el 28 de agosto tuvo lugar una segunda ordenación: la de **Stefano Xu Hongwei**, obispo de Hanzhong, en la región de Shaanxi.

Curiosamente, la Santa Sede no dio la noticia oficial de sus ordenaciones, se limitó a confirmar -en dos declaraciones del director de la sala de prensa vaticana, Matteo Bruni -que ambas se habían efectuado siguiendo el "mandato pontificio".

Los dos nuevos obispos habían sido elegidos el pasado abril por una serie de asambleas de sacerdotes, religiosas y laicos de las respectivas diócesis, todos seleccionados por las autoridades chinas, reunidos en un hotel y aleccionados sobre a quién tenían que votar.

Y en los dos casos fue la pseudo conferencia episcopal china, formada sólo por obispos oficialmente reconocidos por el gobierno, quien presentó los nuevos obispos a Roma, que los aceptó. Los términos precisos del acuerdo entre las dos partes son secretos, pero está claro que funciona así.

En el caso de Vietnam, en cambio, el 21 y 22 de agosto tuvo lugar en Roma uno de los encuentros periódicos de trabajo entre las delegaciones de las dos partes. Según el **comunicado final**, se prevé "en un futuro próximo" abrir en Vietnam una residencia permanente para el "representante pontificio" ante ese país, que actualmente reside en Singapur.

En lo que respecta a la vida de la Iglesia católica vietnamita, con sus cerca de 8 millones de fieles sobre una población de casi 100 millones, el comunicado se limita a informar sobre las posiciones de ambas partes, sin mencionar las graves limitaciones a la libertad religiosa.

*

Las similitudes entre China y Vietnam en sus relaciones con la Iglesia de Roma son importantes. Entre otras cosas, son los dos únicos países del mundo en los que los nombramientos de los obispos católicos tienen lugar según los acuerdos secretos estipulados en años recientes, que asignan a las autoridades estatales un peso predominante en la elección de los candidatos.

En Vietnam los nombramientos episcopales ocurren "según un procedimiento acordado oralmente con el gobierno", cuya "realización se basa en el honor, la buena fe y el respeto de la palabra dada, que no puede ser defendida judicialmente", ha declarado el cardenal Pietro Parolin, secretario de Estado vaticano, en una **conferencia** en la Pontificia Universidad Gregoriana el pasado 28 de febrero.

Parolin es el diplomático que en 1996, cuando era subsecretario de la Santa Sede para las relaciones con los Estados, fue el principal artífice del citado acuerdo "verbal" sobre la designación de los obispos.

Desde ese momento, es competencia de las autoridades vietnamitas escoger a cada nuevo obispo entre tres candidatos escogidos por la Santa Sede. Y no pocas veces sucede que ninguno de los tres les satisfaga, con el resultado de aplazar el nombramiento durante años dejando vacante a la diócesis correspondiente.

En China la Santa Sede está aún en mayor desventaja, porque la primera elección del candidato es competencia de las autoridades chinas; después, el papa la puede aceptar o rehusar. En este último caso, el nombramiento se aplazaría hasta encontrar un nuevo futuro candidato que resulte aceptable.

Los dos acuerdos allanan inevitablemente el camino a la entrada en funciones de obispos sometidos a los regímenes respectivos, ambos dominados ideológicamente por partidos comunistas adversos a las libertades religiosas.

La justificación de esta doble cesión de la Santa Sede se sostiene porque es el precio a pagar por garantizar a las Iglesias un mayor espacio vital en un contexto hostil.

Pero en China las cosas no han mejorado para la Iglesia Católica, y tampoco para las demás religiones, después de la estipulación del acuerdo el 22 de septiembre de 2018.

En ese mismo año de 2018 entró en vigor una nueva "Normativa sobre los asuntos religiosos" que ha endurecido aún más la represión de la libertad religiosa, con efectos que han obligado a las mismas autoridades vaticanas a una prudente y pública reacción en un documento del pasado 28 de junio:

[> China viola el acuerdo. Un obispo se rebela](#)

Y lo mismo en Vietnam. También en este país el ambiente es lo contrario a "favorable en las actividades y el desarrollo de la comunidad católica", como ha dicho la delegación vietnamita en el reciente encuentro en Roma, según lo que se ha escrito en el comunicado final.

Basta señalar que justo el día en que se concluía el encuentro romano, el 22 de agosto, la comisión justicia y paz de la conferencia episcopal vietnamita promovió vigiliadas de oración en todo el país por las víctimas de la persecución religiosa.

En particular, bajaron a la plaza a rezar, como todas las tardes, un centenar de familias católicas de Ho Chi Minh City, que el pasado enero vieron sus casas destruidas (ver foto) en un terreno denominado "Huertos de Lõc Hung" propiedad de las Misiones Extranjeras de París, secuestrado por el régimen comunista para proyectos de desarrollo comercial:

[> Oprimidos por el régimen, los católicos de Lõc Hung ruegan por la libertad religiosa](#)

Además, no parece que el encuentro romano entre las delegaciones de Vietnam y la Santa Sede haya abierto un mínimo de esperanza para el destino de un objetor de conciencia católico, Hồ Đức Hòa, miembro activo de la diócesis de Vinh y colaborador de la agencia de prensa de los padres redentores, condenado a trece años de cárcel como "enemigo del estado":

[> Liberan a Hồ Đức Hòa: Hanoi se niega a brindar tratamiento médico al activista católico en prisión](#)

Para una reseña de las vicisitudes de la Iglesia católica en Vietnam puede ser útil recorrer el índice de los servicios de UCA News, agencia católica online especializada en Asia:

[> UCA News / Vietnam](#)

En cuanto a China -pero con interesantes semejanzas con Vietnam-, la documentación más al día sobre el endurecimiento de la persecución religiosa, incluso después de la estipulación del acuerdo con la Santa Sede, es este reciente libro de Massimo Introvigne, sociólogo de fama internacional, fundador y director del Centro Studi sulle Nuove Religioni y del periódico online en ocho idiomas "**Bitter Winter**", especializado precisamente en las religiones perseguidas en China:

[> M. Introvigne, "Il libro nero della persecuzione religiosa in Cina", Sugarco Edizioni, Milano, 2019.](#)

Condividi:

31 agosto 2019 [Español](#)

0

NESSUN COMMENTO

I commenti sono disabilitati.

CHI SONO



Versione italiana



English version



Versión española

CERCA NEL BLOG

Cerca



Dal 2002 al 2016 quindici anni di notizie, analisi, documenti sulla Chiesa cattolica. In italiano, inglese, francese e spagnolo

From 2002 to 2016 fifteen years of news, analysis, documents on the Catholic Church. In Italian, English, French, and Spanish

De 2002 à 2016 quinze ans d'informations, d'analyses, de documents concernant l'Église catholique. En italien, en anglais, en français et en espagnol

De 2002 a 2016 quince años de noticias, análisis y documentos sobre la Iglesia católica. En italiano, inglés, francés y español

NEWSLETTER

[Italiano](#) [English](#) [Español](#) [Français](#)

Vuoi ricevere l'avviso di ogni nuovo articolo?

ISCRIVITI

Per cambiare il tuo indirizzo o altri dati:

MODIFICA

Per annullare la tua iscrizione:

CANCELLA

ARTICOLI RECENTI

Francesco imprenditore buono "che non vuole licenziare nessuno". Ma i fatti dicono l'opposto

Francis, the Good Boss "Who Doesn't Want To Fire Anyone." But the Facts Say the Opposite

Francisco, un buen empresario "que no quiere despedir a nadie". Pero los hechos dicen lo contrario

Il virus è un castigo di Dio? "La Civiltà Cattolica" dice di no

Is the Virus a Chastisement From God? "La Civiltà Cattolica" Says No

¿El virus es un castigo de Dios? "La Civiltà Cattolica" dice que no

Sesso, donne, potere. Le tre sfide che la Germania lancia alla Chiesa

Sex, Women, Power. The Three Challenges Germany Is Issuing To the Church

Sexo, mujeres, poder. Los tres desafíos que Alemania lanza a la Iglesia

Francesco e le messe senza popolo. La parola alla difesa

agosto: 2019

L	M	M	G	V	S	D
			1	2	3	4
	6	7	8	9		11
12		14	15	16	17	
19	20	21	22	23	24	25
26		28	29	30		

LINK

- Santa Sede
- Sala stampa
- Vatican News
- L'Osservatore Romano
- La Civiltà Cattolica
- Il Sismografo
- Diplomazia pontificia
- Vatican Insider
- Avenire
- La Nuova Bussola Quotidiana
- CNA
- ACI Stampa
- ACI Africa
- CruX
- Asia News
- UCA News
- Bitter Winter
- Zen
- Religionsdigital.com
- Corrispondenza Romana
- Rossoporpora
- Rod Dreher
- Opzione Benedetto
- LifeSite News
- Edward Peters
- messainlatino.it
- Lo Straniero
- L'Isola di Patmos
- InfoVaticana
- Il Regno
- A. Grillo
- A.M. Valli
- finesettimana.org
- Catholic World Report
- First Things
- The Catholic Thing
- MondayVatican
- NCR - Pentin
- Ross Douthat
- Jason Horowitz
- Francis X. Rocca
- Religion News Service
- KNA in English
- Pew Research

ARCHIVI